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Fecha:   22 de Marzo de 2006

Lugar de reunión:   Salón de plenos del ayuntamiento de Arico  

Conclusiones:

 Como la primera reunión con esta comarca no se pudo realizar en la primera 
ronda de talleres, se empieza con la explicación del PTEOR. 

Francisco Hernández explica a grandes trazos el PTEOR, comenzando por el 
plano de zonas de influencia de edificación en la isla de Tenerife, y las 
dificultades para reservar el suelo necesario para las infraestructuras de 
residuos.

Francisco Hernández empieza con la explicación del PTEOR fundamentada 
principalmente en cuales son los objetivos y el alcance de este plan territorial. 
El PTEOR tiene como objeto la ordenación de las infraestructuras, los 
equipamientos y cualquier otra actividad de carácter económico y social 
relacionada con la gestión de residuos. Dado que el PTEOR es un plan 
integral, es importante para los asistentes saber cuales son los residuos 
objetos de este plan, para ello se les  da los participantes un glosario con toda 
la terminología y siglas utilizadas.

Francisco Hernández explica los datos de la generación actual de todos los 
residuos y las expectativas de recogida selectiva y de producción de los 
mismos que se esperan para el 2016. Actualmente se produce una recogida 
en masa de 588.654 Tn Año recogiendo selectivamente 30.335 Tn. En el 2016 
se espera que la tasa de recogida en masa sea muy similar unos 505.777 
pero produciéndose un aumento en la recogida selectiva hasta un 38.7 %  

El sistema 5 Personalizado es otro objetivo importante del Plan. Se trata de 
poner los  mismos contenedores que hasta ahora, el de papel-cartón, el de 
envases, el de vidrio, el de restos y uno nuevo para recoger la materia 
orgánica de los ciudadanos. Este es un contenedor en el que solo se implica 
el que quiere, ya que dispone de una llave que se le da al ciudadano que 
quiera participar.

Otro tema  importante a debate es la planta de valorización energética, en 
este tema Francisco Hernández comenta que no es una incineradora típica 
como la de Mallorca  lo que se plantea, sino una planta de valorización 
energética de biomasa a partir de la cual se produciría energía.   Esta planta 
se podría ubicar en el polígono de Granadilla o en el vertedero. Si esta planta 
no saliera adelante, habría que buscar una reserva de suelo para el vertedero 
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ya que el espacio de éste terminaría por agotarse en 2018. En cambio, con 
esta planta la vida útil del vertedero aumentaría hasta el año 2050 
aproximadamente. Esta argumentación hizo que ninguno de los asistentes 
mostrara su disconformidad con esta planta de valorización energética.

 Uno de los objetivos primordiales de este plan es la  búsqueda de suelo para 
las alternativas de localización donde localizar las infraestructuras planteadas 
por el PTEOR,  así como los mini puntos limpios que se quieren situar por 
toda la isla. Buscar solares pequeños de unos 500 m2 donde ubicar estos mini 
puntos limpios sin vigilancia, donde la propia empresa de recogida del 
Ayuntamiento puede estar pendiente de ver si es necesario llamar a los 
gestores o si ver hay alguna incidencia.

Francisco Hernández recalcó la importancia de reservar suelos para estas 
infraestructuras y así poder avanzar en la búsqueda de soluciones para el 
problema de los residuos en la isla. Así mismo Francisco Hernández comenta 
que se pretende trabajar conjuntamente con el Colegio de Arquitectos para 
hacer diseños tipos para los mini puntos limpios.

Un dato importante es que en el 2016 se van a duplicar los residuos que se 
producen  en el sur de la isla. Se explican las infraestructuras existentes, en 
proyecto para la gestión de  RU (-) en esta comarca.  Entre las 
infraestructuras previstas se  contemplan una planta de compost y un 
vertedero modular. Y en construcción una planta de tratamiento mecánico-
biológico ( la planta todo en uno, que se pretende poner en marcha en Junio) 
además de un polígono de industrias recicladotas y una planta de clasificación 
de voluminosos y tratamiento de RICIAs 

En Fasnia y Arico con el plan no se pretende crear ningún polígono de 
infraestructuras, ya que se servirán del existente en el complejo, pero si se 
ubicarán mini puntos limpios por lo que es necesario la búsqueda de suelo 
para su ubicación.

Intervenciones:

Una vez terminada la intervención de Francisco Hernández tienen lugar la 
participación  de los diferentes asistentes. En primer lugar El Teniente de 
Alcalde del Ayto. de Fasnia Germán García expone que le parece muy bien 
que se hiciera un plan, que era necesario y se compromete a estudiarlo. 

El Alcalde de Arico D. Eladio Morales Borges explica que el municipio que ha 
llevado la peor parte es Arico; explica que siguen con la angustia de siempre, 
de ver como siguen negociando. El alcalde opina que ellos están haciendo 
todo lo que tienen que hacer pero que requieren más ayuda por parte del 
Cabildo. Advierte que la cercanía de las elecciones puede llevar a que se coja 
como bandera política el plan  y al final no se  llegue a ningún lado. Además 
comenta finalmente que ellos se niegan a un macro vertedero.
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En este sentido, Francisco Hernández afirma  que la única forma de quitar el 
vertedero es poniendo una planta de valorización energética, y aclara que no 
es partidario de una incineradora incontrolada donde se quema todo tipo de 
residuos. Para ello,  se está haciendo un plan ambicioso y solidario donde se 
reparten todas las infraestructuras por toda la isla. En este sentido. el Sr. 
Alcalde de Arico comenta que es bastante escéptico con el tema de que el 
vertedero dure hasta 2016, el piensa que se llenará antes por la política de 
consumo que llevamos los ciudadanos de la isla.

Un tema que sale a debate es la ubicación de la tercera celda en el vertedero. 
Para Francisco Hernández la mejor ubicación para esta celda sería por la 
zona superior  del vertedero, Ya que si se coloca por debajo se llenará pronto 
y luego habrá que ponerlo por arriba. En este sentido el Sr. Alcalde está en 
total desacuerdo y piensa que si se coloca por arriba habrá problemas con los 
agricultores, ya que quedará muy cerca de los invernaderos. Opina que es 
necesaria la búsqueda de alternativas, porque ellos están totalmente en 
contra de esa ubicación.

Francisco Hernández entiende que la única manera de que se arregle esto es 
manteniendo una reunión con las tres administraciones implicadas: el 
Ayuntamiento de Arico, Cabildo de Tenerife y el Gobierno de Canarias.

La concejala del Ayuntamiento de Arico Carmen García Castro realiza una 
serie de preguntas sobre el PTEOR. En  primer lugar, pregunta si se han 
mantenido o se van a mantener reuniones con las asociaciones de vecinos del 
municipio de Arico. A esto Francisco Hernández responde su conformidad a 
llevarlas a efecto, en cuanto el ayuntamiento convoque a los vecinos. 

Otro tema que también crea un debate es el tratamiento de los MER y el 
autoclave. La Sra. Concejala comenta que en la exposición es necesario que 
hablen también de otras alternativas, no solo de Arico. En este sentido el Sr. 
Alcalde comenta que lo más que le preocupa es el MER.  Francisco 
Hernández aclara que es un tema complicado porque quien lo lleva es el 
Gobierno de Canarias.  

El Técnico de Medioambiente del Ayto de Güimar  Javier García opina que ve 
mayor problema en traer los químicos que el MER, ya que no solo es 
importante hablar de costes económicos, o de personal sino también los 
costes medioambientales.

Otro punto que se expone por parte del Técnico de Medioambiente del Ayto 
de Güimar  Javier García es que lo que no puede ser es que todo lo malo 
vaya a Arico y porqué no se pone por ejemplo un punto limpio en el complejo. 
Francisco Hernández plantea que se podría poner, pero no lo ve muy claro, 
mejor son los mini puntos limpios donde se pueden llevar las mismas cosas 
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que los puntos limpios.   Así mismo el Técnico Javier García comenta que el 
pondría dos mini puntos limpios; uno en la costa y otro en medianía.  

Otra pregunta que plantea la Concejala Carmen García es si hay alguna 
ciudad donde se estén usando los contenedores 5 Personalizado. Francisco 
Hernández comenta que están bastante implantados en Italia y los están 
empezando a usar en Guipúzcoa.

Como última reflexión el Sr.Alcalde de Arico lamenta la lentitud del proceso de 
planificación de los residuos y el tiempo que se ha perdido.





CABILDO DE TENERIFE 
Gabinete de Prensa 

Area de Medio 
Ambiente y Paisaje 

Plaza de España, 1 
38003 Santa Cruz de Tenerife 
Islas Canarias - España 
E-mail: miguelgd@tenerife.es 

Tel: (34) 922 239 510 
(34) 922 239 996 
(34) 670 837 326 
Fax: (34) 922 239 779 

Local. Lunes / 27 / marzo / 2006 

El borrador de avance del Plan Territorial Especial de Residuos 
recibe el apoyo de los ayuntamientos de Arico y Fasnia 

Medio Ambiente valora la decisión de Güímar de facilitar la ubicación de una planta para  
el tratamiento de voluminosos en su territorio, tal y como aconseja el estudio base del Cabildo 

Los ayuntamientos de Arico y Fasnia, en el sur de la isla, han mostrado su apoyo a las tesis y a 
las pautas recogidas en el borrador de avance del Plan Territorial Especial de Ordenación de 
Residuos de Tenerife (PTEORT), documento que establece el nuevo plan integral y descentra-
lizado de gestión de residuos que el Cabildo de Tenerife prevé aprobar e implantar de 2007 en 
adelante, con vigencia hasta el año 2016. 

En la reunión sobre el borrador de avance del Plan que tuvo lugar la semana pasada en el 
Ayuntamiento de Arico, el alcalde de este municipio, Eladio Morales Borges, manifestó su total 
acuerdo con la iniciativa del Cabildo tinerfeño de realizar un Plan para gestionar de manera eficaz 
los residuos que se producen en la isla. La cita, que se celebró en Arico, contó con la presencia 
del consejero de Medio Ambiente y Paisaje del Cabildo de Tenerife, Wladimiro Rodríguez Brito, y 
del jefe de Servicio Técnico de Sostenibilidad de la Corporación insular, Francisco Hernández. Por 
parte de Fasnia, asistió el teniente de alcalde, Germán García, que, igual que hiciera el alcalde de 
Arico, mostró su total apoyo al borrador de avance del PTEOR.  

En relación con el trámite del Plan de Residuos, el jefe del Servicio Técnico de Sostenibilidad del 
Cabildo señaló que se busca que el nuevo programa de gestión tenga la aprobación más amplia 
posible, tanto de las fuerzas políticas como de la sociedad tinerfeña, ya que es una actuación 
prioritaria para la isla, espacio en el que se genera más de 500.000 toneladas de residuos por año 
y que sólo recicla el 7% de ese total.  

La propuesta del Cabildo se inclina por ubicar en Arico una planta de compostaje cercana al 
vertedero modular que ya existe en el Complejo Medioambiental; una planta de tratamiento 
mecánico-biológico, que pretende ponerse en marcha en el mes de junio; una planta de clasi-
ficación de voluminosos y de tratamiento de Ricias (residuos industriales, comerciales e insti-
tucionales asimilables a urbanos), y un polígono de industrias recicladoras, además de varios 
minipuntos limpios para uso en la comarca. En Güímar, con cuyos responsables locales volvió a 
haber una reunión la semana pasada (la segunda dentro del ciclo de consultas con los ayunta-
mientos ideado por Medio Ambiente), ya se ha confirmado la ubicación de una planta de trata-
miento de voluminosos. La Corporación insular pretende sumar a esa infraestructura un punto 
limpio, una planta de vertido de inertes y una planta de transferencia.  

Todas las reuniones relacionadas con el futuro Plan de Residuos se han diseñado con la idea de 
potenciar la participación en la redacción del documento de instituciones públicas, de colectivos de 
técnicos y de agentes económicos y sociales, para así confeccionar un Plan de consenso que 
pueda ser aprobado como avance del PTEORT por el Consejo de Gobierno del Cabildo. Este hito 
abrirá un periodo oficial de participación pública, con la posibilidad de aportar sugerencias por 
parte de toda la sociedad, para, más tarde, activar el conocido como plazo de presentación de 

alegaciones. Todas estas herramientas aseguran la participación colectiva e individual y permiten 
la configuración de un Plan de Residuos de consenso.  

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos. Además, contem-
pla la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para de-
sarrollar esos procesos, para lo que se pedirá suelo a los ayuntamientos de la isla. Las insta-
laciones proyectadas para el tratamiento, según recoge el propio borrador, se prevén radicar en 
espacios donde el uso pueda ser comarcal y, en cualquier caso, las decisiones de localización de 
las nuevas instalaciones se adoptarán previo consenso con los ayuntamientos. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tiene dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-
ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

La primera ronda de contactos consistió en exponer a todas las corporaciones locales y a todos 
los agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la 
isla el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluyó la primera ronda, que 
se cerró en febrero pasado y que ahora tiene su continuación con las citas programadas en la 
segunda ronda: las dirigidas a captar la información de los agentes previamente consultados y a 
concretar, previo consenso, los modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los 
detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: se acompaña foto de la reunión celebrada en Arico. 
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Fecha:   28   de Marzo de 2006

Lugar de reunión:  Sala del Centro Cultural de los Cristianos

Planteamiento:

 Comienza el taller con una pequeña exposición por parte de Francisco 
Hernández, en la que resume los cinco grandes principios del PTEOR  y  
plantea una serie de preguntas como punto de partida para dar pie a la 
participación de los asistentes.

Intervenciones:

Noemí García, técnico del Ayto. de Granadilla, le pide  a Francisco Hernández
que explique en que consiste la planta de valorización energética. Francisco 
Hernández aclara que no se trata de una incineradora donde vayan todos los 
residuos de recogida en masa, sino que estará diseñada para los residuos 
secundarios, que en un 80%-90% serán biomasa. Se explican las dos 
posibilidades de ubicación, tanto en el complejo de Arico como en el  polígono 
de Granadilla junto a la planta de UNESCO. Francisco Hernández recalca que 
aún no se ha tomado una decisión clara sobre la ubicación de La planta de 
valorización, pero que personalmente considera que es más favorable la 
opción de Granadilla.
Como apoyo para su explicación, el técnico del Cabildo utiliza el plano de 
ocupación de la isla, donde se observa que el terreno libre de edificaciones, 
fuera de los ENPs, que queda es muy limitado, por lo que las posibilidades 
reales de suelo que existen para territorializar la gestión de los residuos es 
muy escasa. Francisco Hernández comenta que teniendo en cuenta la 
realidad de la isla, es indispensable la búsqueda de una alternativa al 
vertedero, ya que se trata de una instalación que no se puede controlar y 
además altamente contaminante.

Uno de los objetivos de estos segundos talleres es la participación de los 
ayuntamientos en la búsqueda de suelos para la ubicación de las diferentes 
infraestructuras. En este sentido, el técnico del ayuntamiento de Arona, Iván
Castellano, expone las zonas que su corporación considera idóneas. Relata 
que  para los RCDs tienen ya reservado suelo en el plan general y aclara que 
las zonas alrededor de la planta de transferencia de Arona habrá que 
definirlas bien en cuanto a su ubicación y necesidad de espacio por parte del 
Cabildo, para estudiar la opción más conveniente..
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En la misma línea,  el concejal del ayuntamiento de San Miguel explica que se 
ha enviado al Cabildo una petición para la ubicación de un punto limpio en el 
municipio, en un solar  de 4000 m2 en las Chafiras. Francisco Hernández 
expone que poner estas infraestructuras cuesta una gran inversión 
económica, por lo que el PTEOR planta como alternativa a estas instalaciones 
los mini puntos limpios. Por ello, el técnico del Cabildo apunta que sería mejor 
disponer de uno de estos mini puntos limpios en las zonas altas de San 
Miguel. No obstantea, Francisco Hernández agradece  la propuesta, que será 
estudiada y valorada. 

Por último,el concejal de Vilaflor, Graciano Rodríguez, hace entrega a 
Francisco Hernández de la propuesta municipal para lla ubicación de un mini 
punto limpio. Además comenta la disponibilidad municipal para la ubicación de 
una planta de compostaje.

Una vez finalizadas todas las intervenciones se da paso a la lectura  de una 
serie de preguntas sobre el PTEOR con el fin de sacar conclusiones del taller. 
La primera ronda de preguntas ha sido la siguiente:

 ¿Es correcto el enfoque del PTEOR? 
 ¿Cree factibles sus propuestas y sus proyecciones? 
 ¿Es consciente del impacto económico que va a tener? 
 ¿Es consciente de los requerimientos para cumplir con la normativa 

europea y con el nuevo modelo de gestión? 

Existe una aceptación general al plan como expone el concejal de Vilaflor 
Graciano Rodríguez, que además felicita  al Cabildo por la realización de este 
plan, así como por las soluciones que aporta el PTEOR para la gestión de los 
residuos en la isla. En cuanto a la tercera pregunta, el Sr. Concejal opina que 
todos tendremos que concienciarnos y mentalizarnos de que hay que pagar y 
sobre todo que es fundamental la realización de buenas campañas de 
concienciación.  

En relación a las siguientes preguntas:

 Le parecen correctos los sistemas de tratamientos propuestos en el 
PTEOR?

 ¿Considera que la sociedad tinerfeña puede enfrentar este cambio? 
 ¿Cree factible el sistema cinco personalizado? 
 ¿Qué opinión le merece la planta de valorización energética? 

En relación a la segunda pregunta, Iván Castellano opina que para el 
desarrollo  de este plan es fundamental esta cuestión: Así comenta que la 
sociedad de Arona no  está sensibilizada hacia la gestión de los residuos y 



ACTA DE REUNIÓN 
Taller  Arona  2 

Fecha: 28/03/2006 Hora de comienzo: 11:45 Hora de finalización:14:00  Página 1 de 2 

será bastante complicado conseguirlo, ya que el ayuntamiento tiene 
problemas de concienciación ciudadana muy graves. En este sentido, el Sr. 
Consejal de Vilaflor aclara que no es diferente la sociedad de los municipios, 
por lo que se tiene que llevar a cabo campañas efectivas, por etapas definidas 
y continuadas para poder lograr el cambio social. 

Del mismo modo, el técnico de Granadilla Pedro Díaz expone que en relación 
a los mini puntos limpios es necesario crear conciencia  sobre ellos en los 
municipios. Desde su punto de vista, estos mini puntos limpios son muy 
necesarios y prácticos sobre todo ante la dispersión poblacional que tiene la 
isla. No obstante,  pregunta cómo está prevista su gestión.

Francisco Hernández explica que lo más lógico y la idea que se tiene es que 
los mini puntos limpios entren dentro de la gestión municipal.
Por tanto, las respuestas son afirmativas incidiéndose por todos los 
participantes en las políticas de concienciación ciudadana, y sobre que se 
disponga  del presupuesto necesario para llevarlas a cabo. Aunque, como 
afirma el Concejal de Arona José Luis González, el problema radicará en que 
la gente cumpla por lo que hay que tener en cuenta la existencia de un 
régimen sancionador.. 

Francisco Hernández explica que para los RICIAs se elaborará una normativa 
de obligado cumplimiento, pero que al ciudadano no se le puede obligar. La 
estrategia, por ello, será buscar como premiar al que colabora. No obstante, 
todo este sistema dependerá de la existencia de un órgano de gestión y 
control.

Finalmente se le realizan estas preguntas:

  Ve opciones para disponer de suelo para las nuevas instalaciones de 
tratamiento?

 ¿Cree que puede realizarse un enfoque que permita equipararlas a las 
actuales plantas de transferencia? 

 ¿Cree que se puede presentar como un yacimiento de empleo y 
generación de renta? 

Los participantes responden afirmativamente a las preguntas y en relación  a 
la última Francisco Hernández comenta que lo que se quiere es fomentar los 
pequeños y medianos gestores, para que no haya monopolios.

En relación a la planta de valorización energética, Francisco Hernández 
expone que lo realmente importante es tener claro si es necesaria o no, ya 
que el tema de la ubicación ya se estudiará. Comenta que si el ayuntamiento 
de Granadilla lo desea, se puede tener una reunión para debatir este tema. La 
técnico del Ayto., Noemí García, afirma que el plan le parece muy bien, pero 
es necesario explicárselo a los alcaldes que son los que deben tomar las 
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decisiones finales.





CABILDO DE TENERIFE 
Gabinete de Prensa 

Area de Medio 
Ambiente y Paisaje 

Plaza de España, 1 
38003 Santa Cruz de Tenerife 
Islas Canarias - España 
E-mail: miguelgd@tenerife.es 

Tel: (34) 922 239 510 
(34) 922 239 996 
(34) 670 837 326 
Fax: (34) 922 239 779 

Local. Viernes / 31 / marzo / 2006 

Vilaflor y Guía de Isora proponen al Cabildo diversos espacios
para la ubicación de instalaciones de tratamiento de residuos 

Los municipios de Arona, San Miguel y Santiago del Teide también se suman con propuestas de 
suelo para implantar servicios básicos de gestión recogidos en el borrador de avance del PTEORT 

Los ayuntamientos de Vilaflor, Guía de Isora, Arona, San Miguel y Santiago del Teide, en el sur de 
la isla, han seleccionado diferentes lugares que son aptos para la ubicación de estructuras desti-
nadas al tratamiento de residuos según el modelo descentralizado e integrado que prevé el borra-
dor de avance del Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos de la isla de Tenerife 
(PTEORT).

Así quedó reflejado en las recientes reuniones de trabajo celebradas en el sur de Tenerife (a 
mediados de esta semana), en las que dirigentes municipales confirmaron la existencia de espa-
cios óptimos para usos relacionados con el tratamiento de residuos e informaron a la delegación 
del Área de Medio Ambiente del Cabildo de Tenerife presente en las citas, que estuvo presidida 
por el responsable de este departamento insular, Wladimiro Rodríguez Brito, de la posibilidad de 
disponer de ese suelo con el objeto de atender las peticiones del Cabildo para las comarcas sur y 
sudoeste de Tenerife.  

En los talleres organizados en las mencionadas comarcas, uno de exposición y consulta (el 
primero, celebrado en febrero) y otro para recibir propuestas y ver la disponibilidad de nuevos 
espacios (los de esta semana), el Área de Medio Ambiente recalcó la necesidad de aunar 
esfuerzos y de lograr el consenso entre todos los municipios con el fin de llevar a buen puerto el 
nuevo Plan de Residuos que prepara el Cabildo. 

El consejero insular Rodríguez Brito valoró la implicación de los municipios sureños en el borrador 
de avance del PTEORT, ya que “esta franja de la isla se prevé que duplique el volumen de resi-
duos en diez años”, según la proyección de crecimiento de la población residente definida en el 
borrador de avance del Plan y las reducciones de producción per cápita aplicadas en el próximo 
decenio. Por ello, el consejero sostuvo que “se hace imprescindible hacer una reserva de suelo 
para situar y programar la distinta infraestructura de reciclado, separación y reutilización antes de 
que sea demasiado tarde y se ocupe el espacio libre actual con suelo urbanizado”.  

El consejero insistió en la idea de que los lugares definidos deben ser propuestos por los distintos 
municipios, ya que éstos son los que mejor conocen su suelo y los que podrán elegir las zonas 
más degradadas, aunque, para las comarcas que poseen puntos limpios ya construidos, el 
Cabildo aconseja la colocación de las nuevas instalaciones en lugares próximos a estos recintos, 
con la finalidad de agrupar toda la infraestructura y de ahorrar en costes de gestión y manteni-
miento. Además, más adelante, pueden integrarse en estas áreas otras instalaciones como 
estaciones de bomberos, dependencias policiales, etcétera, con el objetivo de hacer un polígono 
lejano a los núcleos de población que reúna todos los servicios básicos y que logre abaratar los 
costes de gestión. 

Todas las reuniones relacionadas con el futuro Plan de Residuos se han diseñado con la idea de 
potenciar la participación en la redacción del documento de instituciones públicas, de colectivos de 
técnicos y de agentes económicos y sociales, para así confeccionar un Plan de consenso que 
pueda ser aprobado como avance del PTEORT por el Consejo de Gobierno del Cabildo. Este hito 
abrirá un periodo oficial de participación pública, con la posibilidad de aportar sugerencias por 
parte de toda la sociedad, para, más tarde, activar el conocido como plazo de presentación de 
alegaciones. Todas estas herramientas aseguran la participación colectiva e individual y permiten 
la configuración de un Plan de Residuos de consenso.  

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos. Además, contem-
pla la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para de-
sarrollar esos procesos, para lo que se pedirá suelo a los ayuntamientos de la isla. Las insta-
laciones proyectadas para el tratamiento, según recoge el propio borrador, se prevén radicar en 
espacios donde el uso pueda ser comarcal y, en cualquier caso, las decisiones de localización de 
las nuevas instalaciones se adoptarán previo consenso con los ayuntamientos. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tiene dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-
ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

La primera ronda de contactos consistió en exponer a todas las corporaciones locales y a todos 
los agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la 
isla el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluyó la primera ronda, que 
se cerró en febrero pasado y que ahora tiene su continuación con las citas programadas en la 
segunda ronda: las dirigidas a captar la información de los agentes previamente consultados y a 
concretar, previo consenso, los modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los 
detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: se acompaña foto de la cita celebrada en Adeje, con este ayuntamiento y los de Guía de 
Isora y Santiago del Teide. 












